



En este mes de diciembre de 2016, el Congreso de los Estados Unidos aprobó la nueva Ley S.2943-The National Defense Authorization Act 2017 (NDAA) que autoriza a su Presidente a sancionar a cualquiera del planeta en nombre de la seguridad nacional.

Por supuesto, esto no es ninguna novedad, desde que se modificó la Doctrina de Disuasión contra la URSS, por la Doctrina de la Guerra Preventiva con George W. Bush luego del atentado de las Torres gemelas en el 2001.

Al mismo tiempo, el Pentágono en sintonía con el Congreso hizo publicó el documento "2015 National Military Strategy" (2015 La Estrategia Nacional Militar).

En ambos documentos Rusia, Irán y Corea del Norte representan una amenaza a la paz mundial.

Sin embargo , la balcanización de Medio Oriente mediante los vínculos nunca aclarados entre los EEUU y Daesh donde esta organización combina delincuencia organizada y terrorismo con nexos con la Republica Imperial -como lo reconociera Hillary Clinton y Henry Kissinger y cables de WikiLeaks-, el golpe de estado en Turquía nunca aclarado, el cambio de reorientación geopolítica de Turquía -sin irse de la OTAN- en lo que respecta a las relaciones con Rusia, la crisis en Ucrania, la derrota en Alepo del terrorismo y el triunfo de Siria con el apoyo de Rusia e Irán y las milicias kurdas, y ahora el asesinato del Embajador de Rusia en Turquía a un mes de la asunción de Trump como Presidente de los EEUU , indican un grado de incertidumbre caótica en el sistema mundo, que confirman las advertencias del Papa de una tercera guerra mundial de a trozos.

Los resultados de las guerras de Medio Oriente planeadas por los halcones son devastadores: más de un millón y medio de muertos en Irak, 2,7 millones de desplazados y cinco millones quedaron huérfanos. Por supuesto estas guerras como sabemos se hicieron en nombre de la

democracia, la paz y la libertad.

Lo mismo en Libia donde asesinan a Gadafi y desintegran al país de mayor calidad de vida de África en ese momento -según todos los informes internacionales- y ahora en Siria, donde impulsan el falso Estado islámico con una barbarie nunca vista, pero siendo derrotados hace unos días en Alepo.

Las Fuerzas Armadas de los EEUU se sobre expandieron, y el propio Trump denunció, en la campaña electoral, el excesivo intervencionismo. Las Fuerzas de Operaciones Especiales están desplegadas en 133 países. Unos 200 mil efectivos de las tropas del Ejército, la Marina y la Fuerza Aérea están en 100 países donde Estados Unidos tiene más de 450 bases militares. Se calcula que uno de cada cinco dólares que pagan los ciudadanos al Estado por impuesto está destinado al Pentágono. The National Defense Authorization Act 2017 (NDAA) establece el presupuesto más alto de la historia norteamericana del Departamento de Defensa que bordea los 619.000 millones de dólares (Sputnik, 14/12/2016, El Pentágono necesita urgentemente una guerra para mantener su poderío).

Ya en febrero de 2016 el jefe del Pentágono, Ashton Carter, había dicho que el presupuesto 2017 se centraría en blindar las capacidades para disuadir o vencer a sus mayores adversarios: Rusia y China.

Desde hace más de una década, el presupuesto se centraba en la presencia militar de los EEUU en Afganistán y en Irak. Pero por otra parte, la preocupación de ir perdiendo la superioridad tecnológica y geopolítica sobre sus principales adversarios, China y Rusia, lo llevan a tener como prioridad este objetivo. (Hispan TV, Pentágono centraría su presupuesto en 2017 en vencer a Rusia y China, publicado el 8 de marzo de 2016)

Estos incrementos en los gastos militares contradicen las políticas que el presidente electo de EEUU, Donald Trump anunció en la campaña, pues consideró obsoleta a la OTAN y se presentó como alguien opuesto a las guerras e intervenciones militares.

El nombramiento del general retirado, James Mattis, apodado "Perro Rabioso", como nuevo Jefe del Departamento de Defensa de EEUU (Pentágono) también es señal de que probablemente Trump, al contrario de lo señalado, aumentará las intervenciones militares.

Todas estas son las razones por las que el presupuesto militar de los EEUU representa más del 50% de todos los presupuestos militares del mundo.

Miguel Ángel Barrios -Argentina- es doctor en educación y en ciencia política. Autor de reconocidas obras sobre América Latina.

<http://www.alainet.org>